



Necesitamos más feminismos en la política mexicana

En este 2021, el número de mujeres al frente de candidaturas es el más alto registrado en la historia.

Estamos a pocos días de arrancar las campañas políticas en nuestro país, los resultados de las elecciones de este 06 de junio marcarán el futuro democrático de México.

Pero mientras los feminicidios, la violencia contra las mujeres, la militarización y la polarización política siguen en aumento, y no hay ni sistema ni nadie que lo detenga. Quienes vivimos estos problemas parecíamos estar paralizados ante esta inercia: nos dedicamos a compartir nuestra indignación o a evadir estas dolorosas realidades en redes sociales.

Desde Mujeres en Movimiento queremos y trabajamos día a día para llevar a más mujeres a la política, representando nuevas agendas y demandas, y oxigenando sistemas políticos polarizados y anquilosados

Este 2021 es el momento inicial, que abre la ruta para los próximos momentos electorales. De acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE), de los 48 millones de mujeres inscritas en la lista nominal de electores, 3.7 millones de ellas, de edades entre 18 y 20 años, votarán por primera vez en 2021 para elegir representantes de diputaciones federales y de congresos, ayuntamientos, alcaldías y otros a nivel estatal.

Hay grandes noticias.

Una de las principales encuestadoras del país, dijo que en ocho de los 15 estados donde se elegirán gubernaturas, las candidatas tienen amplias posibilidades de ganar. Estos estados son Baja California Sur, Chihuahua, Colima, Campeche, Guerrero, Querétaro, Tlaxcala y Zacatecas.

¿Cuántas mujeres son candidatas actualmente? En este 2021, el número de mujeres al frente de candidaturas es el más alto registrado en la historia.

De acuerdo con el INE, en las presidencias municipales, están postuladas cuatro mil 171 candidatas. Y para las 15 gubernaturas que se renuevan en todo el país, hay 46 mujeres postuladas.

En comparación con las últimas elecciones celebradas, la cifra aumentó considerablemente: las candidatas a gubernaturas en el sexenio 2012-2018 fue de 42; simplemente para este 2021, según los registros del INE, hay cuatro candidaturas nuevas, de las cuales algunas son independientes o por coaliciones.

Desde 1979 hasta la fecha, en el INE se han registrado 181 mujeres a gubernaturas en todo el país, sin embargo, únicamente ha habido ocho victorias (electas e interinas): Griselda Álvarez en Colima (1979-1985), Beatriz Paredes en Tlaxcala (1987-1992), Dulce María Sauri Rancho en Yucatán (1991-1994), Rosario Robles Berlanga como interina en el entonces Distrito Federal (1999-2000), Amalia García Medina en Zacatecas (2004-2010), Ivonne Ortega Pacheco en Yucatán (2007-2012), Claudia Pavlovich Arellano (2015-2021) y Claudia Sheinbaum Pardo en la Ciudad de México (2018-2024).

La cifra negra.

La violencia política de género sigue creciendo en México y en 2019 hubo 79 amenazas de muerte contra políticas mexicanas, un crecimiento de 276 por ciento respecto al año anterior. No se trata de conceptos ni matices, se trata de hechos específicos: menos dinero para ellas en las campañas, ataques constantes a sus equipos, malos espacios para la comunicación de sus ideas, y afrentas directas en redes sociales, actos públicos y hasta en sus espacios personales.

Hay una constante amenaza contra sus vidas. Ante ello, desde Mujeres en Movimiento estamos elaborando estrategias de prevención de riesgos, capacitación y monitoreo de nuestras candidatas tanto a ras de tierra como en la nube digital.

